

311863, p. 3

LA VOZ DE CHILE.

BANTING, MARCH 6, 1907.

os enemigos de una idea, aquellos q
interesados están en su fracaso, porq
unto de ella sería un obstáculo para s
es; suelen ser los que, por su conducta
palabras, traen a los indiferentes i los i
nteresados el mejor argumento para contrar
os de la importancia de esa idea i el me
jor agujero para incitarlos a obrar en p
detesta i la realización de ella; al
oolean viene hoy en apoyo de una de es
as ideas —la de la "Unión Americana"—
la cual se expresa, en estos términos:
"En nombre de la Patria, la administración
de los Estados Unidos, declara que..."

El gabinete de Lima, bajo la administración que ha precedido al advenimiento a la presidencia del general San Román, obedeció a influencias que nos eran hostiles y de provocar en las vecinas repúblicas una confianza contra nuestra expedición a Méjico. Nosotros no podíamos dar una gran importancia a una aijación tan poco justificada; no obstante, hemos observado con plena la actitud de muchos estados a quienes se dirigía el gobierno peruano. Guayaquil, el Ecuador y la Confederación Arjentina han prohibido en tal ocasión un verdadero trámite político, mostrándose indiferentes a las aprensiones que se esforzaban en inspirar y declinando las proposiciones que se presentaron. Estos gobiernos han probado lo que es que no existe esto que hacían plena justicia a los sentimientos de benevolencia de que se siente la animada hacia ellos.» (*Mercantil*, 1857).

a censura directa contra el Gabinete de
F. i indirecta contra todos aquellos que
manifestado, obedeciendo a un irresistible
sentimiento de confraternidad, alejaron
de la «Unión Americana», recibiendo
los elogios que se tributaban a los que in-
mediatamente se declararon indiferentes
a ella, un doble valor i una significación
mucho más clara i terminante i viene
a relar, aun a los más obcecados, que el ins-
tento de «Unión» iniciado i sostenido p-
los hombres amantes de la democracia
en distintas naciones americanas, es
adadera valla contra las inicuas pretensiones
que algunos gobiernos, pero no los pa-
íses europeos han intentado o median-
te por medio de sus bayonetas i a
lira de esa funesta división en que cae
de los Estados Americanos, creyendo
en el fruto de su poder, coja tan solo
una futura ruina.

los que decían i creían, talvez solo por
tar la aptitud indolencia en que se habia
sumbrido a vivir, que la agitación en
elido de la Unión Americana tenia solo
objeto una quimera, se convencieron al
por los elogios i las censuras imperiales
tiene mas realidad i aun ha tenido m
ca que la que muchos de sus promoto
res arriesgaban a atribuirle.
Los hechos hablan i ellos nos dicen, no

os hechos hablan i ellos nos dicen por
del enemigo, cual es la fuerza de la id
a "Unión Americana" i cuales deben s
medios i el camino que debemos tom
i aumentarla i hacerla invencible.

los primeros vajidos de la «Unión» suficientes para arrancar gritos de mal. La perfeccionamiento de ella sería lo que para imponer respeto al tirano que a encontrar, en nuestro mundo, ocasión lisonjejar un autor de falsa gloria: mil un cébo para la codicia de sus secuaces, astuecha con la parte que los dé en la rios i la explotación de esa noble i rauda cuyo nombre se pretenda encubrir, i ressa mas contraria a los verdaderos intereses i a la legítima gloria de la patria i Lafayette i los Rochambeau.

de, de cualquier modo que sea, la «Unión Americana» que no ha tomado una significación bálico-sino por la infeliz tentativa de Méjico, tendrá en su apoyo, fuera de razones y la acción de sus promotores y adeptos, al que viene a prestarle sus más estrechos servicios.

na Napoleón VI, con justicia, en los pocos sintomas de Union que denunciaba el irritation mal disfrazada, un ataque de celo a sus presentes i futuros planes; i cuando la conciencia de sus trampos, el instante de su naturaleza de despota, basaría para que se le juzgar así; porque la «Union Americana» es el triunfo definitivo de la democracia — gobierno de verdad i de derecho — es incompatible con el cesarismo — gabinete de fraude i de violencia — al que resultaron las ambiciones i la dinastía napoleónica.

as palabras de Luis Napoleón que, hoy con su enojo, no reanimerán la actividad de las sociedades de Unión Americana, han echado sobre si la tarea de formular propaganda i realizarla? i que lo harán i por eso hemos querido

seguros estamos de ello porque creemos que Luis Napoleon, con su insensata y criminal conducta, ha de ser cada dia mas, la otra y el instrumento de dos sorprendentes hechos que ayer podian jugarse una quinta parte: la rejeremación de un pueblo cuyas entrañas estan abiertas por el punal del ambicioso y a sangrento el bisopado del sacerdotio de Mexico, la unificación, en America, de las distintas repúblicas que, teniendo el mismo origen y propendiendo al mismo fin, han dejado llevas por la idea de alcanzar una fuente i errerrantes divisiones, la revolución de una supremacía sin poder ni efecto alguno.

1 dia de la Union llegará i entonces
no hayan desaparecido hasta las huellas
potenciado que a la sombra de una felona
i el auxilio de soldados e trajeros i
personas bárbaras, finjo venir a defender
el honor de su patria i los intereses de la civi-
lización, la historia dirá en una de sus páginas:
que los insensatos que habían creído, soplaron
sobre ella, apagó la hoguera de la libertad,
no hicieron más que alzarla, estendieron
y encumbraron i precipitaron
en su impotencia.

M. A. MATIA.

OCCURRENCIAS LOCALES

Presidio urbano.—En meses pasados el señor Ministro de Justicia, practicó una serie de diligencias en la capital, para establecer